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1. INTRODUÇÃO 

O presente Relatório Preliminar foi elaborado segundo uma sístemátíca cuja 
itemização procurou explicitar as principais atividades da C.T.T.A.M.A., no 
período compreendido entre a sua criação em 21 /06/93 e a 13a reunião em 
28/04/94. 
As atividades realizadas após essa data até o momento atual, o que compreende da 
14a até a 20a reunião, não foram relatadas em função das atas não terem sido 
apresentadas e/ou aprovadas. Entretanto, o principal produto dessas reuniões, 
que são as regulamentaçõeS dos Estados se encontram em anexo. 
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1.1 - Histórico 

Na Ata da XXXIV Reunião Ordinària do CONAMA em 31 de março de 1993, é narrado que o 
item 6. 2 da ordem do dia trata de proposta de resolução criando a Câmara Técnica 
Temporária para Assuntos da Mata Atlànt.íca, com o objetivo especifico de elaborar e 
propor a regulamentação do artigo 6° do Decreto nº 750 de 1 O de fevereiro de 1993 que 
dispõe sobre o corte, exploração e a supressão de vegetação primária ou nos estágios 
avançados e médio de regeneração da Mata Atlântica e dá outras providências, elaborada e 
encaminhada pela Câmara Técnica de Ecossistemas. A proposta foi aprovada na forma da 
pauta desta sessão, parém, considerando a polêmica gerada em plenário no que se refere à 
composição da mencionada camara, foi aprovada a proposição do Conselheiro 
Representante do Governo do Estado de Minas Gerais no sentido de que fosse atribuido voto 
de confiança e delegação de competência ao presidente do CONAMA para fazer a composição 
da Câmara •act referendum" do Plenário. O Presidente do CONAMA agradaceu o voto de 
confiança e solicitou aos Conselheiros que enviassem à mesa suas propostas de composíção 
ou manifestações de interesse em participar da recém criada Câmara Técnica. O 
Conselheiro Luciano Teodoro Marques, representante do Governo do Estado do Rio Grande 
do Sul, encaminhou à mesa, por escrito, indicação do Governo do Estado do Paraná para 
integrar a composição da Camara Técnica que irá tratar da regulamentação do artigo 6º do 
Decreto Nº 750/93 que dispõe sobre a Mata Atlântica. A proposição do Conselheiro foi 
também assinada pelos Conselheiros Representantes dos Governos dos Estados do Espírito 
Santo, Rio Grande do Norte, Minas Gerais, Ceará., Maranhão, Bahia, Paraná e Mato Grosso 
do Sul. O Conselheiro Curvai Olivieri, representante do Governo do Estado da Bahia, 
encaminhou à mesa, por escrito, indicação da Conselheira Fernanda Colagrossi, 
Representante da APANDE e das Entidades Ambientalistas da Região Sudeste para integrar 
a composiÇão da recém criada Câmara Técnica sobre a Mata Atlântica. A proposição do 
Conselheiro Durval Olivieri foi também assinada pelos Conselheiros Representantes dos 
Governos dos Estados do Rio Grande do Norte, Ceará, Minas Gerais, Amapá, Espirito Santo, 
Maranhão, Santa Catarina, Pernambuco, Alagoas, Rio de.Janeiro, Sergipe, Paraíba, sao 
Paulo, Mato Grosso, Mato Grosso do Sul; pelos Conselheiros Representantes das Entidades 
Ambientalistas das Regiões Nordeste e Centro-oeste, pelos Conselheiros Representantes 
da CNTI, IBS, dos Ministérios da EducaÇão, da Aeronáutica, de Minas e Energia, da 
Agricultura, da SEPLAN e do IBAMA. O Presidente da Câmara de Assuntos Jurídicos em 
exercício encaminhou à mesa fax enviado àquela Câmara com indicação dos Conselheiros 
Jairo Cortez Costa e Carlos Cardoso Aveline, Representantes da FBCN e UPAN, 
respectivamente, para integrar a composição da Camara Técnica sobre a Mata Atlântica. A 
mensagem foi assinada pelas Entidades pertencentes à Rede de Mata Atlantica composta por 
Instituto de Estlldos Amazônicos e Ambientais, Fundação SOS Mata Atlântica, Sociedade 
Nordestina de Ecologia, Fundação Biodiversitas, Grupo de Estudos Espeleológicos do 
Paraná, Sociedade Pesquisa Vida Selvagem e Educação Ambiental, Fundação Brasileira 
para Conservação da Natureza, Movimento Ecológico Mater Natura, Fundação Pau Brasil. 
Associação Pró~Natureza de Penedo e Grupo Ambientalista da Bahia. O Conselheiro Carlos 
Aveline solicitou que constasse em ata sua manifestação favorável à inclusão da APANDE 
na composição da Câmara sobre Mata Atlântica. 
Posteriormente toram observados registros de protesto quanto à não participação na 
composição da camara, dos representantes da CNC- Confederação Nacional do Comércio e 
do IBS- Instituto Brasileiro de Siderurgia. 
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1.2 - Ato da Criação I Escopo 

Foi publicado no Diário Oficial da União de 21 de junho de 1993 a Resolução CONAMA 
Nº 003 de 15 de Junho de 1993, criando acamara Técnica com a seguinte redação: 

RESOLUÇÃO N° 3, DE 15 DE JUNHO DE 1993 

O CONSEUiO NACIONAL DO MEIO AMBIENTE - CONAMA. no uso 
das atnbutções que lhe são conferidas pela Lei Nº 6938 de 31 de 
agosto de 1981, alterada pela Lei Nº 8028 de 12 de abril de 
1990, regulamentadas pelo Decreto Nº 99274 de 6 de junho de 
1990 e tendo em vista as disposições da Lei Nº 8490 de 19 de 
dnovembro de 1992. e do seu Regimento Interno; 

Considerando a necessidade de dinamizar a implementação da 
Polltlca Nacional do Meio Ambiente e tendo em vista o disposto no 
artigo 6° do Decreto Nº 750, de 1993; 

Considerando as obrlgaçõeS e responsabilidades atrlbuldas ao 
CONAMA no cumprimento e execução citado Decreto Nº 750, de 
1993, resolve: 

Art. 1 º Criar a camara Técnica Temporária para Assuntos de 
Mata Atlântica 

Art. 2º A Cãmara Técnica será composta por Conselheiros 
Representantes das Instituições abaixo relacionadas: 

1. Ministério do Meio Ambiente 
2. Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos 

Naturais Renová.veis • IBAMA 
3. Governo do Estado de São Paulo 
4. Governo do Estado do Paraná 
s. Governo do Estado da Bahia 
6. Entidade Civil Representante da Região Nordeste (FURPA) 
7. Enti<Sade Civil Representante da Região Sudeste (APANDE) 

Art. 3º A Càmara Técniea de que trata o Art. 1 º desta 
resolução tera como objetivo ptlnclpal elaborar e propor no prazo 
de 90 (noventa) dias a normatização do Art. 6º do Decreto Nº 750 
de 1993, acompanhar sua execução e elaborar relatórios 
trimestrais ao CONAMA. 

Art. 4º o prazo de duração da presente Cãrnara Técnica é de 1 
(um) ano. 

Art. 5º Esta resolução entra em vigor na data de sua 
publicação. 

HUMBERTO CAVALCANTE LACERDA 
Secretário- Executivo 

FERNANDO COUTINHO JORGE 
Presidente 
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li. CRONOGRAMA DAS REUNIÕES 

Segue abaixo listagem das Reuniões da Câmara Técnica 

- - - REUNIOES 06..TACON~ DATA REUNIAO LOCAL 

1a Reunião 23/06/93 07 /07 /93 IBAMA/DF 

2a Reunião 06/08/93 IBAMA/DF 

3a Reunião 17/08/93 IBAMA/RJ 

4a Reunião 14 e15/09/93 IBAMA/RJ 

5a Reunião 14/09/93 1 7 /09/93 C. Cult. Porto Seguro/BA 

6a Reunião 17/09/93 19/09/93 Forte Hotel Porto Seguro 

7a Reunião 01/12/93 IBAMA/RJ 

8a Reunião 15/12/93 IBAMA/SP 

9a Reunião 08/12/94 13/01 /94 IBAMA/PR 

10a Reunião 08/12/94 14/01194 IBAMA/PR 

11a Reunião 08/02/94 IBAMA/DF 

12a Reunião 03/03/94 CEMAVE/DF 

13a Reunião 27 e 28/04/94 IBAMA/MG 
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.•. 
Ili. ATIVIDADES DA CAMARA 

111.1 • Presidencia e Relatoria 

Foram eleitos, na I Reunião da Càmara Técnica, a Presidencia e a Relataria da 
mesma, cabendo à Entidade Civil Representante da Região Sudeste-APANDE 
(represemada pela Conselheira Titular Fernanda Colagrossi) e ao Representante do 
Governo da Bahia (representado pelo Conselheiro Titular Durval Freire de Carvalho 
Olivieri) os repectivos cargos. 

111.2 • Reuniões realizadas (pautas, participantes e resumos) 

111.2.1 • 1 a Reunião 

a) Pauta proposta 

1 - Abertura e instalação da camara Técnica pelo Exmo. Sr. Presidente da camara 
2 - Eleição do Presidente da camara Técnica 
3 - Discussao, debates e elaboração de estratégias de trabalho com vistas a atingir 
os objetivos da Câmara 
4 - Calendários e pautas Muras. 

b) Participantes (conselheiros/indicados) 

- José Amaro Magalhães (MMA) - suplente 
- Jordan Paulo Wallauer (IBAMA) - titular 
- José de Avila Aguiar Coimbra (Gov.SP) - suplente 
- Eduardo Requião de Mello e Silva (Gov.PR) - titular 
- Durval Freire de Carvalho Olivieri - (Gov.BA) - suplente 
- Francisco Rodrigues Soares - (FURPA/NE) - titular 
- Fernanda Colagrossi - (APANDE/SE) - titular 

e) Outros participantes 

- João Paulo Capobianco (SOS Mata Atlantica} 
- Jaime G. Leme (CRA/BA) 
- lvomar Carvalho Britto {lnst.Biol./UFBA) 
- Paulo de Tarso Alvin (CNA) 
- Raul Mario Spetz (Klabin Papel e Celulose) 
- Evaristo M. Lopes (ANPC) 
- Nyder Barbosa de Meneses (CNA) 
- Helder Almeida de Souza (CRAIBA) 
- Fernando A. Esteves (CRA/BA) 
- Delivaldo A.C. do Nascimento (CRAIBA) 
- Antonio Carlos G. de Melo (SEMA/SP) 

1 
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- Maria Tereza Viana (MME) 
• Sebastião Azevedo (PROGE/IBAMA) 
- José Edson Perpétuo (DIRCOF/IBAMA) 

d) Reslmo dos Assuntos 

- Abertura pelo Presideme do CONAMA-Senhor Ministro Fernando Coutinho Jorge, 
com exposição da importância na agilidade e precisão dos trabalhos em razão das 
controvérsias relativas à aplicabilidade em decorrência das divergências 
conceituais geradas pelo Decreto 750/93, sobretudo no Artigo 6°; 

- Houve indicação da Presidência da Câmara, que ficou a cargo da Sra Fernanda 
Colagrossi, presidente da APANDE, Conselheira Representante da Região Sudeste 
que, por sua vez, indicou como Relator, o Conselheiro Suplente do Governo do 
Estado da Bahia, Dr. Curvai Freire de Carvalho Olivierí; 

- Apresentada proposta de método de trabalho para avaliação de 40 documentos, 
perfazendo aproximadamente 600 páginas, referentes às matérias provenientes de 
audiências públicas, seminérios, foruns e de Superintendênci~scio IBAMA. Esses 
.,qocumentos foram enviados posteriormente (chegando em 14/07/93) a todos os 
Conselheiros, a fm de serem debatidos e consubstanciados em um único documento 
de consenso a partir das propostas de cada membro a serem apresentadas na 
próxima reunião. 

111.2.2 - 2a Reunião 

a) Pauta proposta 

- Apreciação da proposta preliminar da Comissão de Trabalho do IBAMA; 
- Formulação de nova proposta com base na proposta preliminar referente ao 
Artigo 6º do Decreto 750/93; 

b) Participantes (conselheiros/ indicados) 

- Fernanda Colagrossi (APANDE/SE) - titular 
- Francisco Rodrigues Soares (FURPA/NE) - titular 
- José Amaro Magalhães (Min.Meio Ambiente) • suplente 
- Ourval Freire de Carvalho Olivieri (Gov.BA) - suplente 
- Miryan Kravchychyn (Gov.PR) • suplente 
- Ricardo Leonel D'Ercole (Gov.SP) - representante 
- Pau1o Sergio de Souza Coelho (IBAMA) - representante 

e) Outros participantes 

- Pedro Mareio Braile (CNI) 
- Leopoldo Garcia! Brandão {CNC) 
- Roberto Costa Teixeira de Freitas (IBAMA) 
- Eduardo Catarino 
- João Baptista Câmara (IBAMA) 
• Evaristo M. Lopes (ANFAC/KLABIN) 
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- Fatima Verrastro (ANFPC) 
- Jorge André Fauth (AOFG-Amigos da Terra) 
• Maria Tereza Viana (MME) 
- Mareio Motta (CVRD) 
• lbsen de Gusmão Câmara (APANDE) 
- Eládio de L. Rosal (IA/PR) 
- Fernando A. Esteves (CRA/BA) 
- Oelivaldo A.e. do Nascimento (CRAIBA) 
• Miriam Prochnow (APREMAVI/SC) 
- Ana Maria Paiva Fonseca (FBCN/RJ) 
• Sergio Tadeu Medina (MME) 
• Paulo Lopes Viana (DIREN/IBAMA) 
• José Maurício de Souza (DIREN/IBAMA) 
- Sonia W. (IBAMA) 

Obs: na ata, o IBAMA está representado pelo Dr. Paulo S. Coelho e na lista de 
presenças, pelo titular Dr. Jordan P. Wallauer. 

d) Resumo dos assuntos 

- Leitura do Decreto 750/93, ressaltando-se ps pontos de discussão; 

• Foram apresentadas a comparadas as propostas trazidas à reunião pelos 
membros da camara, como resultados do documento de 600 páginas enviados aos 
Conselheiros, e jã analisado pelos mesmos; 

• Foram feitos os primeiros esforços, e formado grupo de trabalho, no sentido de 
consubstanciar um só documento de consenso das prcoostas da camara. Pela falta de 
tempo para concluir o documento, foi decidido que no dia 17 de Agosto de 93 seriam 
prosseguidos os trabalhos; 

• Foi proposta moção; 

• Foi proposto que restinga e campos de altitude tivessem definições em 
separado. 

111.2.3 - 3a Reunião 

a) Pauta proposta 

- Aprovação da ata anterior; 
- Apreciação de minutas de parecer para nonnatização do Artigo 6º do Decreto 
0°750/93; 
- Elaboração de minuta preliminar de Proposta de Resolução do CONAMA. 

7 



~ . ' 

b) Participantes (conselheiros/indicados) 

- Fernanda Colagrossi (APANDE/SE) - titular 
- Francisco Rodrigues Soares (FURPA/NE) - titular 
- Durval Freire de C. Olivieri (Gov.BA) - suplente 
- Miryan Kravchychyn (Gov.PR) • suplente 
- Sergio Tadeu Medina (MME) • representante 
- Paulo Sergio de Souza Coelho (IBAMA) - representante 
- Ricardo Leonel D'Ercole (Gov.SP) - representante 

e) Outros participantes 

- Eládio de L. Rosal (SEMA/IAP/PR) 
- Alceo Magnanini (FEEMA/RJ) 
• João Batista camara (IBAMA/DF) 
- lbSen Gusmão Câmara (APANDE) 
- Oelivaldo Antonio C. Nascimento (CRA/BA) 
- Thals Maria Costa Salmito (IBAMA) 
- Marcelo Guilherme Bezerra Levy (APANDE) 
- Aristides Arthur Soffiati Neto (CNFCN/RJ suplente RS CONAMA) 
- Ronaldo Lucas Brani 
- Geraldo Nascimento Silva (APANDE) 
- Ney Pi'es (SOS Baia de Sepetiba/RJ) 
- Regina Coeli Pinheiro da Silva (IBPC/RJ Min.Cult.) 
• Paulo Gouveia 
- Alfredo Sá Earp Hertz (FEEMA/APANOE) 
- Glaucio Tavares Carneiro (APANDE) 
• Paulo Schiavo Junior (Fund. Parques e Jardins) 
- Roberto Costa Teixeira de Freitas (IBAMA) 
- Paulo Lopes Viana 
- Paulo Sabino de Abreu Camacho (1 BAMA/RJ) 
- Antonia Pereira de Avila Vio (SMA/SP) 
- Luiz Octavio de Lima Pereira (IEF/RJ) 
- Luiz Carlos Kresci (Vera Cruz Florestal) 
- Fernando Antonio Esteves (CRAIBA) 
- Marcelo Levy (APANDE/RJ) 

d) Resumo dos assuntos 

- Foram discutidos os parâmetros mensuráveis do documento, chegando a um consenso que a 
melhor abordagem seria a do repasse de responsabilidade para os Estados arbitrarem os 
parametros mensuráveis de altura e OAP, atendendo assim às especificidades regionais, no 
que diz respeito às formações florestais; 

- Foi aprovada data-base para apresentação ao Plenário do CONAMA da Proposta de 
Resolução de Regulamentação; 

- Foi instituído Grupo de Trabalho para redação 

-Foram ouvidos os especialistaS e convidados presentes sabre as matérias em 
discussão; 
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- Foi proposta Moção para entrar em regime de urgência; 

- Foi distribuído documento elaborado pelo (;fupo de Trabalho entre todos os 
presentes, nao havendo consenso apenas nas definições de "corredor de fauna" e 
"entorno de unidades de conservação"; 

-O Relator da Câmara informou ter enviado em 09/07/93, correspondências 
solicitando sugestões para Minuta de Resolução de Regulamentação do Decreto 
750/93. 

- 
• Foi estipulado prazo para discussões regionais; 

111.2.4 - 4a Reunião 

a) Pauta proposta 

b) Participantes (conselheiros/indicados) 

- Fernanda Colagr0$si (APANDEJSE) - titular 
- Francisco Rodrigues Soares (FURPA/NE) - titular 
- Durval Freire de C. Olivieri (Gov.BA) - suplente 
- Miryan Kravchychyn (Gov.PR) • suplente 
- Ricardo Leonel D'Ercole (Gov.SP) - representante 
- Paulo Coelho (IBAMA) - representante 

e) Outros participantes 

- João Paulo Capobianco (SOS Mata Atlantica) 
- Guilherme Fiuza (JB) 
- Roberto Castro (IBAMA) 
• Paulo Sabino Abreu camacho (1 BAMA) 
- Thais Maria Costa Salmito (IBAMA) 
• Axel Schmidt Grael (Gov.RJ no CONAMA/suplente) 
- Pedro Mareio Braile {CNI) 
- lbsen de Gusmão Camara (APANDE) 
- Eládio Dei Rosa (IAP/SEMA/PR) 
• Sergio Tadeu Medina (MMA) 
- Marcelo Bezerra Levy (APANDE) 
• Maria Pereira de Avila Vio (SMA/SP) 
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d) Resumo dos assuntos 

- Foi informado do documento enviado pelo Presidente do IBAMA aos Conselheiros 
do CONAMA, como proposta preliminar de Resolução da Câmara e para que 
enviassem subsídios relativos ao seu aperfeiçoamento, determinando data limite 
para as respostas; 

,. A Presidente informou que já tinha enviado em 02/09/93, a todas às ONGs da 
Região Sudeste cadastradas no CNEA - Cadastro Nacional de Entidades 
Ambientalistas, a Minuta Preliminar de Proposta de Resolução solicitando que 
enviassem subsídios para o aperfeiçoamento da mesma; 

- Reexaminada a Proposta de Resolução, depois de longa análise e discussão sobre 
as várias sugestões enviadas de todo o país. 

111.2.5 • 5a Reunião 

a) Pauta proposta 

b) Participantes (conselheiros/indicados} 

• Fernanda Colagrossi (APAN DE/SE) - titular 
- Miryan Kravchychyn (Gov.PR) - suplente 
- Francisco Rodrigues Soares (FURPA/NE) - titular 
- Ricardo Leonel D'Ercole (Gov.SP) - representante 
- Paulo Sergio Coelho (IBAMA) - representante 
- Delivaldo A.C. do Nascimento (Gov.BA) - representante 

e) Outros participantes 

- Paulo Nogueira Neto (ADEMA/SP) 
- João Paulo Ribeiro Capobianco (SOS Mata Atlàntica) 
- Eládio Dei Rosal (SEMA/IAP/PTZIPR} 
- Rubens Maciel (CRA/BA) 
- Oep. Estadual Ubaldino Junior (Membro da Comissão de Meio Ambiente da 
Assembléia Legislativa da Bahia /representante do Extremo Sul da Bahia) 
- Renato Paes da Cunha (GAMBA) 
- Ronaldo Lucas Boani (SECOVI/CBIV) 
- Manoel Barreto (SENGE/BA) 
- José Augusto Saraiva Peixoto (GERMEN/Forllll de ONGs/BA) 
- Luís Carlos Krejci (Vera Cruz Florestal) 
- José Geraldo Magest (Bahia Sul) 
- Silvio R.S. Freitas (Eng.Flor.) 
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- Renusa G. Zanon (PLANTFLORA) 
- Eliane Viana (Flora Asses.) 
- Mahomedes Mamud Saigg Neto (DEPAM) 
- Geraldo Alex Magameyer (Cons. Flor.) 
- Cartos Q.S. de Osiata (Fund. Odebrecht) 
- Bruno Ribeiro da Silveira (Fund. Odebrecht) 
- Geraldo Gordilho (Sec. de Obras Santa Crl.12 de Cabrália) 
- Geraldo Mur de Pompa (IBAMAIDF) 
- João Batista camara (IBAMA/DF) 
- Luiz Ornellas Mendonça (IBAMAIBA) 
- Moyses P. Arquino (IBAMA/BA) 
- José Ferreira dos Santos (IBAMA/BA) 
- Hévio Luiz COvre (IBAMA/BA) 
- José Valdo Costa Ramos (IBAMA/BA) 
- Maria Luzia da Silva (CONAMA) 
- Elizabeth Aparecida Gomes (CONAMA) 
- Anna Ferreira Lopes (Coord. CONAMA) 

d) Resumo dos assuntos 

- Foi discutida. com grande participação da comunidade na Câmara Técnica, a Minuta 
de Resolução, sendo esta aprovada com as emendas sugeridas e incorporadas ao texto. 
Todos os presentes tiveram o direito n-ão apenas de serem ouvidos mas, de 
paniciparem também da redação finalíssima da Proposta de Resolução; 

- Foi solicitado, em face do texto ser de dificil compreensão para leigos, um 
glossário de termos técnicos, o que foi atendido; 

- Foram apresentadas várias Propostas de Moção; 

- Foram marcadas mais duas reuniões na Bahia: 
• discussão e visita à empresa Vera Cruz Florestal S.A. sobre a licença concedida 

para implantação de florestas homogêneas de eucaliptos, pela empresa; 
. para conclusão da revisão do documento de regulamentação produzido nesta data; 

- A Proposta de Resolução foi encerrada, ressaltando-se a participação efetiva das 
diversas instituições governamentais e não governamentais que atuam direta ou 
indiretamente no controle e na pesquisa da Mata Atlântica, na elaboração do 
documento em suas várias etapas 

111.2.6 - 6a Reunião 

a) Pauta preooeta 
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b) Participantes (conselheiros/indicados) 

- Fernanda Colagrossi (APANDE/SE) - titular 
- João Batista Drumond Câmara (IBAMA) - suplente 
- Ricardo Leonel D'Ercole (Gov.SP) - representante 
- Miryan Kravchychyn (Gov.PR) - representante 
- Delivaldo Nascimento (CRAIBA) - representante 

e) Outros participantes 

- Elizabeth Aparecida G. das Chagas (CONAMA) 
- Maria Luzia Lopes da Silva (CONAMA) 
- Renato Cunha (GAMBA) 
- Silvana Torquato Duarte (UFRRJ) 
- Maria Lea Xavier 
- Bruno Ribeiro da Silveira (Fund. Odebrecht) / 
- Anna Fanzeres (Greenpeace) 
- João Paulo Capobianco (SOS Mata Atlântica) 
- Sandra T. Faillau (FASE-Nacional) 
- Ulisses Coelho Lima {Vera Cruz FlorestaQ I 
- Silvio N. Ribeiro (GERMEN/Assoc. A.Parque S. Bartolomeu/Pirajá) 
- Lilda Rodrigues (Jornal do Sol) · 
- Euclides G. Senna (Mov. Def. Porto Seguro) 
- Manoel Barreto (SENGE/BA) 
- Silvio R. Soares Freitas (Eng. Flor.) 
- Alfredo Sé. Earp Hertz (APANDE) 
- Sumário Santana (Cons. lndigenista Missioné.rio SuJJBA) 
- Anna Lopes (Coord. CONAMA) 
- Paulo Tarcisio C.L. (Vera Cruz Florestal) 
- Paulo Silveira {Vera Cruz Florestal) , 
- Luiz Carlos Krejci (Vera Cruz Florestal) 1 
- Paulo Sergio Coelho (IBAMA) 
- José Geraldo Magute (Bahia Sul) 1 

- Pedro Vaillant {Vera Cruz Florestal) / 

d) Resumo dos assuntos 

- Foram entregues vê.rias moções que as entidades ambientalistas elaboraram para 
serem apresentadas na XV Reunião Extraordinária do CONAMA. Com a Proposta de 
Resolução concluída no dia 17, a Câmara reuniu-se apenas para receber das ONGs 
bahianas estas moções. 

111.2.7 - 7a Reunião 

a) Pauta proposta 
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b) Participantes (conselheiros/indicados) 

- Ricardo Leonel O'Ercole (Gov.SP) - representante 
- João Batista camara (IBAMA) · representante 

. - Francisco Rodrigues Soares (FURPA/NE) - titular 
- Fernanda Colagrossi (APANDE/SE) - titular 
- Delivaldo Nascimento (Gov.BA) - representante 
- Miryan Kravchychyn (Gov.PR) - suplente 

e) Outros participantes 

• Marcelo Levy (APANDE) 
- lbsen de Gusmão camara (APANDE) 
- Eládio Dei Rosal (SEMA/PR) 
- Pedro Braile (CNI) 
- José Robeno Santos (Eng. Florestal/lBAMA) 
- Vicente Conti (SUPES/IBAMA/RJ) 

d) Resumo dos assuntos 

- Foi relatada reunião ocorrida em São Paulo relativa ao lançamento do atlas do 
INPE/SOS Mata Atlântica com dados sobre desmatamentos e regiões de ocorrência. 
Alguns desses mapas trazidos à reunião foram consultados durante as discussões; 

- Foram debatidos critérios e conceituações de corredores, remanescentes e 
restingas; 

- Foi proposta apresentação ao CONAMA de prorrogação de prazos por mais trinta 
dias para os trabalhos de regulamentação da Resolução 10/93 com a justificativa 
que poucas SUPES/IBAMA e estados conjuntos teriam apresentado até então, 
regulamentações; 

- Foi debatido procedimento de trabalho a nível estadual e decidido que as 
propostas enviadas pelos estados seriam publicadas sob a forma de anexos à 
Resolução CONAMA 10/93; 

- Foram apresentadas as propostas preliminares do Glossário Técnico por 
membros e representantes; 

- Foi apresentado Doc.memo C~rcular nº213/93-DEREF, de 22/11/93, da chefia 
do Departamento de Recursos Florestais às SUPES (RN, PS, PE, AL, SE, BA, ES, 
RJ, MG, SP, PR, se, RS) solicitando a elaboração do detalhamento das 
regulamentações e concedendo prazo até 01/12/93 para o mesmo; 

- Foram votados: calendário, local, forma de convocação e pautas para as duas 
próximas reuniões da Câmara Técnica. 
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111.2.B - 8a Reunião 

a) Pauta proposta 

- Consolidação das definições e parâmetros encontrados por cada membro com 
respeito a corredor entre remanescentes; 
- Compilação dos tennos passíveis de constar do glossário técnico. 

b) Participantes (conselheiros/indicados) 

- João Batista Drurnond Câmara (IBAMA) - representante 
- Ricardo Leonel D'Ercole (Gov.SP) - representante 
- Eládio Dei Rosal ( Gov.PR) - representante 
- Delivaldo Nascimento (Gov.BA) - representante 
- Francisco Rodrigues Soares (FURPAINE) - titular 
- Fernanda Colagrossi (APANDE/SE) - titular 

e) Outros participantes 

- lbsen de Gusmão camara (APANDE) 
- Ronaldo Lucas Brani (SECOVI/SP) 
- Arlete Bendazoli (SMA/SP) 

d) Resumo dos assuntos 

• Foi discutida a organização das propostas recebtdas e o seu encaminhamento, 
com sugestão de elaboração de um documento sob a forma de relatório técnico, 
sobre o andamento dos trabalhos até então para apresentação na próxima 
reunião ordinária do CONAMA; 

- Foram lidas e debatidas as contribuições para a regulamentação do Decreto 
750/93; 

• Foi discutido o tema "corredores", com relatos de experiências nos estados e 
três pontos fundamentais para discussão: biodiversidade, recuperação de áreas 
degradadas e áreas de preservação; 

- Foi desenvolvida discussão sobre o glossário técnico; 

- Feito o debate e decisão sobre a competência da Câmara para analisar as 
propostas dos estados quanto às regulamemações a fim de respaldar o referendo 
do Mi!listro, lembrando que até então só haviam sido apresentadas as propostas 
dos E_stados de Santa Catarina e do Paraná. esta em caracter provisório; 

- Feita a discussão sobre as pautas das próximas reuniões; 

- foi registrada a insatisfação da Camara com as mudanças na Resolução 
CONAMA 10/93, após a mesma ter sido aprovada pelo Plenário do CONAMA e 
enviada com modificações.à revelia da Câmara e do Plenário, para ser 
publicada no Diário Oficial. 
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111.2.9 - sa e 10a Reunião 

a) Pauta proposta 

- Aprovação da ata da reunião anterior; 
- Definição de corredor; 
- Avaliação das propostas recebidas até 15/12193; 
- Conclusão do glossário; 
- Definição do conceito de remanescentes. 

b) participantes (conselheiros/indicados) 

- João Batista Drumond Câmara (IBAMA) - representante 
- Ricardo Leonel D'Ercole (Gov.SP) - representante 
- Eládio Dei Rosal (Gov.PR) - representante 
- Durval Freire de C. Olivieri (Gov.BA) - suplente 
- Francisco Rodrigues Soares (FURPA/NE) - titular 
- Fernanda Colagrossi (APANDE/SE) - titular 

e) Outros participantes 

- Delivaldo Antonio e. Nascimento (CRA/BA) 
- lbsen de Gusmão Câmara (APANOE) 
- Luiz Antonio M. Nunes de Melo (IBAMA) 
- Ronaldo Lucas Brani (SECOVI/SP) 
- Pedro Mareio Braile (CNI/COPEMA) 
- Arlete Bendazoli (SMA/SP) 
- Luiz Carlos Herche 

d) Resumo dos assuntos 

- Aprovação das atas anteriores até a 8a; 

- Continuação das discussões sobre os termos a serem incluídos no glossário 
técnico e comparadas às várias propostas de redação; 

- Foi informado pela coordenadoria do CONAMA o desejo do Sr.Ministro 
Embaixador Ricupero de obter os pareceres da Câmara, antes de examinar as 
propostas de regulamentação dos estados; 

- Foi apresentado à Câmara o documento informação/parecer nªOl/94 da 
divisa.o de manejo ao chefe do OEREF, sobre a regulamentaçao da resolução 
nº10/93 do CONAMA, com sugestões diversas, quadro interpretativo e outras 
considerações; 

- Foram analisadas as propostas de regulamentação de São Paulo, da Bahia, 
de Santa Catarina e da SUPEIPR. as únicas apresentadas até então: 
. do Estado de São Paulo/SUPE-feitas observações e proposições que foram 
incorporadas e portanto, aprovada a regulamentação; 
. do estado da Bahia/SUPE-feitas observações e proposições que forarn 
incorporadas e portanto, aprovada a regulamentação; 
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. do Estado de Santa Catarina - insuficiente, naquele momento, para ser analisado; 

. do SUPE I IBAMA / PR - documento devendo ser revisto não sendo considerado 
como do Estado e sim, apenas da SUPE / IBAMA I PR. 

111.2.10 - 11 a Reunião 

a) Pauta proposta 

b) Participantes (conselheiros J indicados) 

- João Batista Drummond Câmara (IBAMA) - suplente 
- Miryam Kravchychyn (Gov. PR) - suplente 
- Durval Freire de Carvalho Olivieri (Gov. BA) - suplente 
- Ricardo Leonel D'Ercole (Gov. SP) - representante 
- Paulo Nogueira Neto (APANDE I SE) - representante 
- Francisco Rodrigues Soares (FURPA I NE) - titular 

e) Outros Participantes 

- Ronaldo Lucas Brani (SECOVI I SP) ,, 
- Eleazar Volpato (DEREF/DIREN/IBAMA) 
- Delivaldo A.C. do Nascimento (CRA/BA) 
- Eladio Dei Rosal (IAP/PR) 

d) Resumo dos assuntos 

- Discutidas as propostas sobre corredores entre remanescentes. sobretudo do 
ponto de vista juridico; 

- Aprovada a proposta do Estado da Bahia; 

- Analisada a proposta do Estado do Paraná I SUPE e decidido que voltaria ao Estado 
para complementações e depois retornaria ao Ministro. 

111.2.11 - 12a Reunião 

a) Pauta proposta 

- Aprovação da ata da reunião anterior; 
- Avaliação da proposta de definição florestal a que se refere o parágrafo único do 
An. 1 º ela resolução CONAMA Nº 10/93, dos Estados da Paralba. Rio Grande do 
Norte e Rio Grande do Sul; 
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- Exame final da proposta de resolução CONAMA elaborado pela Câmara Técnica, sobre 
corredores entre remanescentes. 

b) Participantes (conselheiros I indicados) 

- Fernanda Colagrossi (APANDE/SE) - titular 
- Francisco Rodrigues Soares (FURPA/NE) - titular 
- Eládio Dei Rosal (Gov. PR) - representante 
- Delivaldo A.C. do Nascimento (Gov. BA) - representante 
- João Batista Drummond Câmara (IBAMA) - representante 

e) Outros participantes 

- Ronaldo Lucas Brani (SECOVI/SP) 
- Paulo Beninca de sanes (lBAMA) 
- Edl Vieira (IBAMA/SC) 
- Lucian Ritzmann (FATMA/SC) 
- Maurélio Correia da Silva (FA TMAISC) 
- Eleazar Volpado (IBAMA) 

d) Resumo dos assuntos 

- Analisado o documento ·1° Relatório de Acompanhamento da Regulamentação do Decreto 
750/93 pela Câmara Temporária para Assuntos da Mata Atlântica•, com conclusões que o 
documento poderia ter maior abrangência, e para tanto os membros da Câmara 
apresentariam sugestões e contribuições; 

- Discutidos e analisados para.metros estabelecidos para as formações de Mata Atlântica 
nos Estados, sendo apreciados os documentos de Santa Catarina (representantes 
presentes), Rio Grande do Norte e Paraiba, como segue: 
. Santa Catarina - não estava apta à aprovação, por estar fora dos moldes anteriormente 
estabelecidos - Circular 01 /94 - retorno ao Estado 
. Rio Grande do Norte - feitas observações e proposições. Retorno ao Estado 
. Paralba - feitas observações e proposições. Retorno ao Estado; 

- Os membros da Câmara Técnica coíoeeram-se à disposição dos Orgãos Estaduais no 
sentido de padronizar os documentos, face à dificuldade apresentada pelos estados em 
formatar as matérias de forma padrão; 

- Continuação dos debates sobre corredores; 

- Foi apresentado documento of. circular N" 01/94 de 10/2/94, enviado para as SUPES 
dos Estados (RN, PB, PE, AL, SE, ES, RJ, MG, PR, SC e RS), assinado pelo Diretor da 
OIREN, solicitando esforços para conclusão, acordada com o Orgão Estadual, das 
regulamentações daqueles Estados, tendo em vista a reunião do dia 02103/94 em Belo 
Horizonte. 
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111.2.12 - 13a Reunião 

a) Pauta proposta 

b) Participantes (conselheiros/ indicados) 

- João Batista Drummond Câmara (IBAMA) - suplente 
- Durval Freire de Carvalho Olivieri (Gov. BA) - suplente 
- Francisco Rodrigo Soares (FURPA/NE) - titular 
- Ricardo Leonel D'Ercole (Gov. SP) - representante 
- Flavio de Oliveira (APANDE) - representante 

e) Outros participantes 

- Delivaldo Nascimento (CRA/BA) 
- Edna Cardoso Dias (APANDE/LPCCA/MG) 
- José Barreto de Souza (ADEMA/SE) 
- Marcelo Mores (SEAMA/ES) 
- Edivaldo Rosas dos Santos (IBAMA/SE) 
- Fábio M. Rodrigues (IBAMA/SE) 
- Regina Maria Solha Montes (IBAMA/MG) 
- João Paulo M. R. Sarmento (IEF/MG) 
- Lucian Ritzmann (FATMA/SC) 
- Roberto Costa (IBAMA/RJ) 
- Anna Lopes (CONAMA/Coord.) 
- Axel S. Grael (Cons. Suplente Gov. RJ/CONAMA) 

d) Resumo dos assuntos 

- Foram analisadas as propostas dos seguintes Estados: 
. Espírito Santo - devolvida ao Estado para rediscussão 
. Santa Catarina • aprovada com emendas 
. Minas Gerais - situação atípica pela existência de Lei Estadual Florestal, porém o 
Estado ficou de apresentar proposta nos padrões das demais regulamentações 
. Pernambuco - devolvida ao Estado com observações, por não ter sido assinada 
conjuntamente pela SUPE e pelo Orgão Estadual 
. Rio Grande do Sul - devolvida com observações sendo pedido representante deste Estado 
na reunião 
. Rio de Janeiro - aprovada com observações 
. Sergipe - aprovada com modificações 

- Foi aprovado o texto de um comunicado às Unidades Federadas do Rio Grande do Norte, 
Rio Grande do Sul e Paraiba, informando que acamara iria reunir-se em Brasma no dia 
03/05/94 para análise das mencionadas propostas, sendo aprovado para os Estados do 
Rio Grande do Sul e Pernambuco um texto com as recomendações da Câmara; 

- Solicitado que os Conselheiros apresentassem seus subsídios ao Iº Relatório da Câmara 
Técnica até a próxima reunião; 

- Feita proposta de Moção 

- Aprovação de calendário com as próximas reuniões do mês de maio de 1994. 
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estágio de sucessão 
da vegetação 
secundária 

111.3- QUADRO RESUMO DAS REGULAMENTAÇÕES DOS ESTADOS 

PARÂMElROS 
PARA 

AVPJ..JAÇÁO BA 

UNIDADE DA FEDERAÇÃO 

SP PR 

inicial 

FISIONOMIA savânica a florestal baxa herbáceo 1arbus11vo herbácea/arbustiva 

5 a 15cm 

até 10m 

raras 

ausentes 

camada fina 
continua ou nao 

1 a 10 

sim 

sim 

média 

EST. PREDOM. sim 

arbustiva/arbórea 

1 a 2 

10 a 40cm 

B a 17m 

poucas 

raras 

espessura variável 

5 a 30 

sim 

sim 

avançada 

01ST. DIAMÉTRICA < 8cm 

arbórea 

> 2 

20 a 60cm 

> 15m 

abundantes 

presentes 

variável 

> 30 

sim 

sim 

até 10cm 

DIST. ALTURA < 5cm t,5 a 8m 

E PI ATAS raras poucas 

TREPADEIRAS raras raras 

SERRAPILHEIRA camada fina 
continua ou nao 

camada fina 
continua ou não 

DIVERSIDADE E 
DOMINÂNCIA DE S~ baixa baixa 

ESPÉCIES INOIC sim sim 

OUTROS sim sim 

RSIONOMIA arbustivo/arbóreo florestal 

EST. PREDOM. 

01ST. DIAMETRICA 

1 a 2 sim 

até 20cm 8 a 18cm 

DIST. ALTURA 

E PI FITAS 

5 a 12m 4 atzm 

abundantes poucas 

TREPADEIRAS presentes presentes 

SERRAPILHEIRA espessura variável espessura variável 

DIVERSIDADE E 
DOMINÂNCIA DE SP significativa significativa 

, 
ESPECIES INOIC sim sim 

OUTROS sim sim 

ASIONOMIA florestal fechada arbórea 

EST.PREOOM sim >2 

DlST DIAMÉTRICA 20 cm > 18cm 

DIST ALTURA > 10m > 12cm . 
EPIFITAS abundante grande número 

TREPADEIRAS abundante abundantes 

SERRAPILHEIRA variável abundante 

DIVERSIDADE E 
DOMINÂNCIA DE SP 

ESPÉCIES INDIC 

grande muito grande 

sim sim 

sim sim 
OUTROS 



estágio de euÇesaão 
da vegetação 
eecundária 

.. 
PARAMETROS 

PARA 
AVPJJAÇÁO 

UNIDADE DA FEDERAÇÃO 

se SE RJ 

INICIAL 

FISIONOMIA 

EST. PREDOM. 

DIST. DIAMETRICA 

01ST. ALTURA 
, 

EPIFITAS 

TREPADEIRAS 

SERRAPIUiEIRA 

DIVERSIDADE E 
DOMINÂNCIA OE SP 

ESPÉCIES INDlC 

OUTROS 

herbácea/arbustiva narbaceararoustíva herbácea/arbustiva 

até 8cm sem < 4cm 

até 4m até Sm < 4m 

raras nao há 

raras raras sim 

camada fina 
continua ou não 

presentes sim 

1 a 20 sim 

sim sim sim 

sim sim 

MÉDIA 

FISIONOMIA 

EST. PREDOM. 

01ST. DIAMÉTRICA 

01ST. ALTURA 

EPIFITAS 

TREPADEIRAS 

SERRAPILHEIRA 

DIVERSIDADE E 
DOMINÂNCIA DE SP 

ESPÉCIES INDlC 

OUTROS 

arbo rea/arbustiva arbustiva/arborea arborea/arbustiva 

1 a 2 sim 

de B a 15cm até 20 cm de 4 a 14Cf'l'l 

de 4 a 12m até 12m até 12m 

maior numero sim raras 

raras presentes sim 

espessura variável presentes sim 

significativa significativa sim 

sim sim sim 

sim sim 

AVANÇADA 

FISIONOMIA 

EST.PREDOM 

01ST DIAMÉTRICA 

DIST ALTURA 
, 

EPIFITAS 

TREPADEIRAS 

SERRAPILHEIRA 

DIVERSIDADE E 
DOMINÂNCIA DE SP 

ESPÉCIES INDIC 

OUTROS 

arborea arborea arbórea 

>2 sim sim 

> 15cm 20cm > 14cm 

> 12m > 20m > 12m 

abundante presentes sim 

presente e lenhosas presentes sim 

abundante sempre presente sim 

grande significativa grande 

sim sim sim 

sim sim 

OBS: Os Estados do RS, MG, ES, AL, PE, PB, RN, MS. PI e CE não estavam regulamentados até a 13a reunião 
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IV - AUDIENCIA PUBLICA 

JV.1 - Introdução 

O Instituto Estadual de Florestas(IEF/RJ), através do seu Presidente Axel S. Grael 
(Conselheiro Suplente do Gov. do RJ no CONAMA), a Associação Amigos de Petrópolis - 
Patrimônio, Proteção aos Animais e Defesa da Ecologia (APANDE) através da Senhora 
Fernanda Colagrossi, entidade representante das ONGs da Região Sudeste no CONAMA e 
Presidente da Camara Técnica temporária para Assuntos da Mata Atlântica do Conselho 
Nacional do Meio Ambiente, com o apoio da Associação Profissional dos Engenheiros 
Florestais do RJ (APEVERJ), promoveram uma audiência pública para regulamentação do 
Decreto Nº 750 de 10/02/93, que dispõe sobre a Mata Atlântica em 14 de setembro 
de1993, no Clube de Engenharia do Rio de Janeiro. 

IV.2 - Objetivos 

O encontro visou a normatização do An. 6º, que pressupõe a definição de vegetaçao 
primária e secundária nos estagias avançado, médio e final de regeneração. 

IV .3 - Desenvolvimento da Audiência Pública 

Com a participação de mais de 50 pessoas, além de todos os componentes da Câmara Técnica 
Provisória da Mata Atlântica, foi discutida em grande parte do tempo, o Parágrafo Unico, 
Art. 1 º, da regulamentação aprovada na reunião de 17 de agosto de 1993 que diz: "Os 
valores mensuráveis de alturas de diametros(DAP) serão definidos pelo IBAMAISUPES, 
ouvido o orgão Estadual competente, no prazo de 30 dias a partir da publicação desta 
resolução". 
A plenáría, que não tem poder de decisão, propôs a modificação deste texto para: •os 
valores mensuráveis, como altura e diâmetro (DAP). entre outros, serão definidos pelo 
IBAMA em conjumo com o Orgão Estadual competente, aprovado pelo Conselho Estadual do 
Meio Ambiente e sujeito à homologação do CONAMA, no prazo de 30 dias a partir da 
publicação desta Resolução". Este texto foi sugerido à camara Técnica. 
Depois da Audiência Pública de 14 de setembro, a Câmara Técnica se reuniu no mesmo dia. 
na sede do IBAMA do Rio de Janeiro, para discutir os subsídios apresentados, assim como 
outros, enviados por ONGs e Orgãos Estaduais. Dessa reunião participaram todos os setores 
empresariais interessados no Decreto, que tinham solicitado este mesmo encontro com a 
CAmara Técnica. Após esta, voltou-se a adequar o documento aos subsídios recebidos por 
correspondências e fax aos conselheiros, as ONGs e especialistas. 
Foi constitulda uma equipe de redação, que fecharia no dia 15 de setembro, uma nova 
minuta para ser discutida na última reunião da Câmara Técnica, dia 17 em Porto Seguro. 
O documento gerado nesta quarta reunião foi enviado aos Senhores Conselheiros por fax e 
correspondências no dia 21 de setembro. 
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' V. VISITA A VERA CRUZ FLORESTAL S.A. 

V.1 - Introdução 

De acordo com o Programa de Atividades da Câmara, foi realizada visita à Reserva 
Florestal denominada Americana, de prapriedade da VERA CRUZ FLORESTAL, no dia 18 de 
setembro de 1993. 

V.2. - Objetivo 

Fornecer subsidias aos membros da camara Técnica e aos interessados direta ou 
indiretamente à Regulamentação do Decreto 750/93 através das SUPES do IBAMA . 

V .3. - Participantes 

Participaram da reunião a Diretoria e Gerência da VERA CRUZ FLORESTAL, membros da 
camara Técnica Temporária para Assuntos da Mata Atlântica, com representantes do 
IBAMA e CRA, e as seguintes ONGs: CEPEDES. CIMI, SENGE, Associação dos Amigos do 
Parque São Bartolomeu - Pirajá, GAMBA, Fundação SOS Mata Atlântica, Green Peace 
&rasil, FASE-Nacional, APANDE, FISENGE, além de Jornalistas do Jornal do Sol de Porto 
Séguro. 

VI.-RECOMENDAÇÕES 

M oções/Seminârios 

-, 
' 
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VII. CONCLUSÕES 
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VIII. LISTAGEM DOS DOCUMENTOS 

- Cópia do Decreto 750/93 
- Resolução CONAMA 10/93 
- Glossário de termos técnicos 
- Resoluções regulamentadoras dos Estados 
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